



Que todas las formas de gestión tributen al desarrollo económico y social del país (+Audio)



En sesión extraordinaria de trabajo —encabezada por el Presidente de la República y dirigida por el Primer Ministro— el Consejo de Ministros ejerció la iniciativa legislativa para presentar a la aprobación del Consejo de Estado seis decretos leyes, a partir de los cuales se actualizan las disposiciones jurídicas para los actores económicos no estatales

Yaima Puig Meneses, 10 de Julio de 2024

En sesión extraordinaria de trabajo, el Consejo de Ministros ejerció la iniciativa legislativa para presentar a la aprobación del Consejo de Estado seis decretos leyes, a partir de los cuales se actualizan las disposiciones jurídicas para los actores económicos no estatales del país.

De acuerdo con la explicación ofrecida durante la reunión del máximo órgano de Gobierno —encabezada por el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y dirigida por el miembro del Buró Político y Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz—, para las modificaciones en cuestión se han tenido en cuenta dos objetivos fundamentales.

El primero de ellos responde a cómo se corrigen las distorsiones que están presentes en el actuar de las formas de gestión no estatal. Unido a ello, se delinean acciones encaminadas a ordenar dicha actividad, de manera tal que se actúe coherentemente y que su aporte sea un verdadero complemento de la economía nacional.

En tal sentido, fueron presentados los proyectos de decretos leyes modificativos del Decreto Ley 44 "Sobre el Ejercicio del Trabajo por Cuenta Propia"; el Decreto Ley 46 sobre las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas; y el Decreto Ley 47 sobre las Cooperativas no Agropecuarias.



Foto: Estudios Revolución

Asimismo, se incluyen el Decreto Ley modificativo de los decretos Ley 48 y 65, que establecen el Régimen Especial de Seguridad Social aplicable a los Trabajadores por Cuenta Propia y a los socios de las Cooperativas no Agropecuarias y de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas y el de los titulares y los trabajadores contratados de los Proyectos de Desarrollo Local, respectivamente; el Decreto Ley modificativo de la Ley 113 "Del Sistema Tributario"; y el Decreto Ley modificativo del Decreto-Ley 45 "Para las Contravenciones en el Ejercicio del Trabajo por Cuenta Propia, de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas y las Cooperativas no Agropecuarias".

Según se detalló en la jornada de trabajo, el resultado final de dichos documentos es fruto de un amplio proceso de consulta iniciado en el 2023, en el cual estuvieron involucrados, en diferentes momentos, organismos de la Administración Central del Estado, gobiernos territoriales, órganos decisarios, el grupo central de capacidad legislativa, actores económicos no estatales, el Consejo de Ministros y otros.

Todo ese análisis permitió llevar a cabo una evaluación más integral de las propuestas o los criterios emitidos, y al mismo tiempo mejorar la calidad de las normas presentadas. Asimismo, se definieron temas que es necesario seguir estudiando con el propósito de perfeccionar aún más el desempeño de esos actores.

Como un elemento importante a tener en cuenta, durante la reunión del Consejo de Ministros se insistió en que esas no son las únicas normas jurídicas que se aplican a los actores económicos no estatales, de ahí la necesidad de trabajar en armonía con la actualización de otras normas específicas de diferentes organismos que en estos momentos también se actualizan.

La propuesta de modificación de normas para la gestión de los actores no estatales de la economía, si se aplica correctamente y con un debido control, en correspondencia con las medidas adoptadas como parte de las proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía, posibilitará un mayor ordenamiento y regulación de la economía, y a su vez de dichos actores, teniendo en cuenta su misión complementaria dentro de la economía nacional.

Al reflexionar sobre esos temas, el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, enfatizó que la actualización de las normas "para nada es una cruzada contra las Mipymes, ni contra las otras formas de gestión no estatal".

Estamos hablando —subrayó— de políticas que fueron aprobadas en el Congreso del Partido y ratifican la participación de diferentes actores en la Estrategia de desarrollo económico y social.

"No se trata de prohibir o dar un paso atrás; esto es regular, es acompañar, conducir, controlar", significó.

Recordó, además, que en las normas aprobadas inicialmente se dejó clara la intención de actualizar su contenido a los dos años, teniendo en cuenta el contexto en el que se desenvolviera el país.



Foto: Estudios Revolución

Reconoció que esas primeras normas “adolecían de muchos aspectos que no se previeron y dejaron un vacío jurídico que condujo a determinadas distorsiones que se hace necesario corregir, a lo cual también se unieron errores cometidos por las contrapartes estatales a la hora de la contratación”.

Todo eso se actualiza —enfatizó—, para “continuar avanzando en el camino correcto” y precisando “el papel que le corresponde a cada actor en la economía del país; la Constitución de la República deja claro que el principal actor de la economía es la empresa estatal socialista y las diferentes formas de gestión no estatales son un complemento de ella”.

El ejercicio de actualización que realizamos en estos momentos —aseguró— está encaminado a “reordenar el trabajo y perfeccionarlo, en aras de que todas las formas de gestión tributen al desarrollo económico y social del país”.

Como parte de la agenda de esta sesión extraordinaria del Consejo de Ministros —donde también estuvieron presentes los miembros del Buró Político, Esteban Lazo Hernández, presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, y Salvador Valdés Mesa, vicepresidente de la República, así como otros invitados de la Asamblea Nacional del Poder Popular— los miembros del máximo órgano de Gobierno aprobaron, además, el Decreto modificativo del Decreto 49 “De las actividades no autorizadas a realizar por las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas privadas, Cooperativas No Agropecuarias y Trabajadores por Cuenta Propia”.

De igual manera, se adoptó el Decreto para la creación del Instituto Nacional de Actores Económicos No Estatales.

También en esta reunión extraordinaria se proyectó a los miembros del Consejo de Ministros un video que recoge la actualización hecha por el Primer Ministro, Manuel Marrero Cruz, durante el VIII Pleno del Comité Central del Partido, sobre el estado de la implementación de las Proyecciones del Gobierno para corregir distorsiones y reimpulsar la economía durante el primer semestre del 2024. Dicho informe será presentado a los diputados en la próxima sesión de la Asamblea Nacional del Poder Popular.